



Italia declara la emergencia migratoria

- Josue Michels
- [18/4/2023](#)

La migración a Italia en 2023 casi se ha cuadruplicado en comparación con el mismo periodo del año pasado. El martes, Italia declaró un estado de emergencia de seis meses. Fuera de eso, tiene ambiciones mucho mayores para resolver la crisis.

- Los datos del Ministerio del Interior italiano muestran que en lo que va del año han llegado unos 31.300 inmigrantes, frente a los 7.900 del mismo periodo del año pasado.
- El día antes de que se declarara la emergencia, las operaciones de rescate dirigidas por la Guardia Costera recogieron dos embarcaciones que transportaban un total de 1.200 personas.

La travesía por el Mediterráneo es peligrosa para los migrantes. Este mismo mes de febrero, 93 migrantes se ahogaron en un solo naufragio en la región meridional italiana de Calabria.

Ayuda de emergencia: la declaración del estado de emergencia para hacer frente a la gran avalancha que se espera durante los meses de verano concede una financiación adicional de 5 millones de euros (5,5 millones de dólares), la creación de refugios temporales así como la deportación más rápida de aquellos a los que no se les permita quedarse. Pero las medidas no son suficientes.

Que quede claro, no estamos resolviendo el problema, la solución sólo puede depender de una intervención responsable por parte de la Unión Europea.

—Nello Musumeci, ministro italiano de Protección Civil

No hay espacio para más: la crisis de los refugiados de 2015-16 cambió radicalmente el panorama político de Europa. Partidos de derecha anteriormente minoritarios llegaron al poder a medida que los votantes exigían medidas más contundentes. Cuando fue imposible lograr un cambio político, los ciudadanos expresaron su frustración atacando los centros de refugiados. Hoy, los gobiernos europeos buscan nuevas soluciones.

Europa necesita despertar y actuar: Durante años ha estado hablando sin mover un dedo, y ahora es el momento de demostrar que existe una comunidad, una unión, y que la solidaridad no recae sólo en Italia, España, Grecia o Malta.

—Matteo Salvini, viceprimer ministro italiano

Un llamado a Europa: Salvini señaló que la crisis es insostenible para Italia "desde el punto de vista económico, cultural y social". Él y la primera ministra Giorgia Meloni, exigen la ayuda de la UE. En concreto, Meloni pretende salvaguardar el Mediterráneo cerrando las rutas migratorias y ayudando a los Estados del norte de África a acorralar las embarcaciones de inmigrantes.

La crisis está inspirando al actual gobierno italiano a ir más allá de sus fronteras como hizo el Imperio Romano hace siglos.

Para más información: lea ["Alemania y el Sacro Imperio Romano"](#).